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An alle Schulleiter:innen  
der weiterführenden Schulen Erfurts 
 
→ zur Weiterleitung an die Schülervertretung und  
     Betreuer:innen der Schülervertretung 
 

Erfurt, den 19. September 2024 
 
Einladung zur Tagung für Klassensprecher und Schülersprecher 
 
Liebe Klassensprecher, liebe Schülersprecher, 
Liebe Lehrer und Betreuer, 
 
das Schülerparlament Erfurt und die BÄMM! Beteiligungsstruktur laden euch herzlich ein.  
Alle Klassensprecher und Schülersprecher ab der 3. Klasse können kommen. 
Am 25.10.2024 möchten wir über Jugendbeteiligung und Demokratie in der Schule sprechen. 
 
Wir sprechen über wichtige Fragen: 

1. Wahlen von Klassensprechern und Schülersprechern 
Wie wird gewählt? Wer wählt? Was muss beachtet werden? 

2. Rechte und Pflichten von Klassensprechern und Schülersprechern 
Was darfst und musst du als Klassensprecher oder Schülersprecher machen? 

3. Veranstaltungen und Projekte planen (ab Klasse 8) 
Wie planst du ein Projekt oder eine Veranstaltung? Was ist wichtig beim Jugendschutz? 
(Zum Beispiel: Dürfen alkoholische Getränke da sein?) 
Ein Gast vom Jugendamt Erfurt erklärt alles. 

4. Grenzen in der Arbeit als Klassensprecher oder Schülersprecher 
Wie setzt du Grenzen in deiner Arbeit? Wie gehst du mit Problemen um? Wie schützt du 
deine psychische Gesundheit? 
Ein Gast vom schulpsychologischen Dienst hilft dir dabei. 
 

An die Schulleitung: 
Die Veranstaltung ist an einem Wochentag. 
Falls die Schüler Unterricht haben, bitten wir Sie, diese vom Unterricht freizustellen, wenn es möglich ist. 
Bitte geben Sie diese Einladung an die Klassensprecher und Schülersprecher (oder an die Betreuer der 
Schülervertretung) weiter. 
Wir bitten um eine Rückmeldung per E-Mail bis zum 21.10.2024.  
Die E-Mail-Adresse finden Sie auf Seite 3. 



Seite 2 -  

Die Veranstaltung ist im Rathaus Erfurt. 
Die Schüler können zwei Themen aussuchen und in Workshops bearbeiten. 
Die Schüler des Schülerparlamentes helfen bei der Gestaltung der Themen. 
So bekommen die Schüler theoretische und praktische Eindrücke. 
Dieses Jahr werden auch weitere Projekte vorgestellt, wie: 

• Kreisschülervertretung (zu Gast: Schulamt Mittelthüringen) 
• Inklusion: Selbstvertretung von jungen Menschen mit Behinderung 
• Schülerparlament 

Bitte meldet euch bis spätestens 21.10.2024 mit dem Formular an. 
Die Schule bekommt dann eine Bestätigung. 
Weitere wichtige Informationen zur Teilnahme stehen unten. 

 
                             Ablauf 

08.40-09.00 Uhr              Ankommen  
09.00-09.30 Uhr Beginn 
09.30-10.15 Uhr Arbeit zu gewähltem Thema 
10.15-10.30 Uhr Pause  
10.30-11.15 Uhr Arbeit zu gewähltem Thema 
11.15-11.30 Uhr  Pause 
11.30-12.00 Uhr Projekte stellen sich vor 
12.00-12.45 Uhr Mittagspause  
12.45-13.45 Uhr Arbeit mit euren eigenen Themen 
13.45-14.00 Uhr Abschluss 
14.00 Uhr Ende 

 

                             Eckdaten 
Datum: 25.10.2024 
Uhrzeit:                           9.00-14.00 Uhr 
Ort:                                  Rathaus, Ratssitzungssaal (2. Stock, rechts die Treppe hoch und dem Gang folgen) 
Schulfreistellung:           Ja, es gibt einen Nachweis über die Teilnahme an der Fortbildung 
Anzahl:                            maximal 3 Schüler pro Schule in Erfurt 
Wer:                                 Klassensprecher und Schülersprecher ab der 3. Klasse 

 
                             Hinweise 
Verpflegung: Es gibt Snacks, Getränke und ein kleines Mittagessen. Es gibt auch eine vegane Option. 
Schulfreistellung: Die Schüler werden von der Schule freigestellt, wenn sie angemeldet sind.  
Die Teilnahmebestätigung kann als Nachweis benutzt werden. 

 
Wir freuen uns, wenn ihr dabei seid. 
Wenn ihr Fragen habt, könnt ihr die Referenten von BÄMM! fragen. Vanessa Blödorn und Thomas 
Forthaus (Tel.: 0361/21856562; Mail: beteiligung@stadtjugendring-erfurt.de oder mobil: 01590-1924040). 

 
Mit den besten Grüßen 

 
der Vorstand des Schülerparlaments und  
Vanessa Blödorn/Thomas Forthaus (Referenten der BÄMM! Beteiligungsstruktur) 

mailto:beteiligung@stadtjugendring-erfurt.de


Rückmeldung zum „5. Klassen- und Schülersprecher:innentag“ 
– eine Tagung für Klassensprecher und Schülersprecher 

am 25.10.2024 von 9.00-14.00 Uhr im Rathaus (Ratssitzungssaal)

Workshops: 1) Wahlen 2) Rechte & Pflichten 3) Event-/Projektplanung mit Fokus auf: Jugendschutz (ab Kl. 8!) 4) Grenzen in 
der SV-Arbeit (psychische Gesundheit)

Schule: 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
  Aus unserer Schule nehmen folgende Klassensprecher und Schülersprecher teil:

Name:

Mailadresse*:   Klassenstufe: 

Erstwunsch WS:   Zweitwunsch WS:

Name:

Mailadresse*:   Klassenstufe: 

Erstwunsch WS:   Zweitwunsch WS:

Name:

Mailadresse*:   Klassenstufe: 

Erstwunsch WS:   Zweitwunsch WS:

*Angabe der Mailadresse ist optional.

  Aus unserer Schule nehmen keine Klassensprecher und Schülersprecher teil.
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

 Begleitung durch Schulsozialarbeit oder Betreuer 

Name:

Mailadresse:   

Anmerkungen (z.B. zu barrierefreier Teilnahme):

Anmeldung bitte bis spätestens 21.10.2024 per E-Mail an das BÄMM! Jugendbüro an: 
beteiligung@stadtjugendring-erfurt.de | Vielen Dank.

mailto:beteiligung@stadtjugendring-erfurt.de
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